

# La recuperación del centro histórico de la UA: de pabellones militares a vanguardia arquitectónica - Información - 11/11/2018

## La recuperación del «centro histórico» de la UA: de pabellones militares a vanguardia arquitectónica

- Este proyecto del Vicerrectorado de Campus y Tecnología remodela desde hace 5 años los edificios más antiguos del campus
- El pabellón Jorge Juan para Relaciones Internacionales, la última instalación inaugurada, es un ejemplo de uso transversal

### REDACCIÓN

La Universidad de Alicante, mediante un proyecto que ejecuta el Vicerrectorado de Campus y Tecnología, trabaja por recuperar los edificios de la zona conocida como «centro histórico» del campus de San Vicente del Raspeig, el conjunto de edificaciones militares auxiliares del antiguo campo de aviación de Rabasa, lugar en el que nació la institución. Esta iniciativa pretende remodelar las instalaciones y potenciar su uso transversal mediante el diseño arquitectónico y de los espacios interiores.

El último de los edificios que se inauguró dentro de este proyecto es el pabellón Jorge Juan, en el que se han instalado todos los servicios de Relaciones Internacionales de la UA. Hasta su apertura, estaban dispersos por el campus. Los edificios polivalentes II y III o el pabellón del alumnado son otras instalaciones de reciente remodelación dentro del proyecto.

Estas actuaciones ya culminadas, que muestran los primeros resultados del trabajo de cinco años, cabe sumar la previsión de más instalaciones que contempla el proyecto del vicerrectorado de Campus y Tecnología, dirigido por Rafael Muñoz. Según explica el vicerrector, «la idea primera del proyecto obtener el mejor rendimiento de los espacios más antiguos ya existentes y dotarlos de transversalidad, para que puedan albergar servicios generales de la universidad, y, por supuesto, para ponerlos al día en cuestiones de accesibilidad, habitabilidad y seguridad». «A grandes rasgos, lo que queremos es poner en valor edificios emblemáticos para dotarlos de funcionalidad, que presten mejor servicio, pero sin perder la perspectiva de su importancia histórica», añade Muñoz.

En el mismo sentido, la directora del Secretariado de Desarrollo de Campus, Elia Gutiérrez, comenta que «uno de los de los principales conceptos que hemos respetado es el de la concordancia entre contenido y continente». «Si queremos instalaciones transversales, que se puedan utilizar fácilmente y que tengan versatilidad teníamos que conseguir edificios limpios, sencillos y útiles», puntualiza.

Precisamente, son estos conceptos los que han provocado una especie de regreso en el



Imágenes del pabellón Jorge Juan, que alberga los servicios de Relaciones Internacionales. ROBERTO RUIZ

tiempo. Según comenta la directora del Secretariado de Desarrollo de Campus, «estos edificios eran naves en su origen. Con el paso de los años se fueron llenando de despachos, servicios, muros, departamentos... según las necesidades. Ahora lo que necesitamos es volver atrás y limpiar, volver a tener la capacidad de descubrir nuevas necesidades».

Del mismo modo, la directora del Secretariado de Desarrollo de Campus hace una reflexión mirando al pasado cuando recuerda que «en las décadas de los 60 y 70 la palabra *moderno* iba asociada a nuevo, no a adaptación. García Solera no siguió esta manera de pensar con la Universidad de Alicante y apostó por adaptar los edificios existentes.

Gracias a ello, por suerte para nosotros, ahora tenemos edificios que son más antiguos que la propia Universidad y que, al tiempo, dan la oportunidad de convertirse en instalaciones tecnológicas y de vanguardia».

«Lo que queremos es poner en valor edificios emblemáticos para dotarlos de funcionalidad»



### Ejemplo de recuperación

Un buen ejemplo de la filosofía que sigue el proyecto de recuperación del «centro histórico» de la Universidad de Alicante se apreció en la inauguración del pabellón Jorge Juan, donde Gutiérrez explicó que la remodelación firmada por la arquitecta Rosana Pérez «pretende recuperar la originalidad de los espacios devolviendo a las naves su fluidez y espacio único que había sido fracturado a lo largo del tiempo, de modo que la intervención contempla el edificio como un todo. En esa caja el contenido se organiza de forma lo más diáfana posible a partir de una idea fundamental como es la de la transparencia».

En el mismo acto, el rector de la Universidad de Alicante, Manuel

Palomar, afirmaba que «el centro histórico es un patrimonio muy relevante de nuestra universidad y ya hace años que decidimos apostar por cuidarlo y restaurarlo para albergar los servicios críticos y transversales de la Universidad de Alicante, como es el caso de Relaciones Internacionales».

El pabellón Jorge Juan, los dos edificios polivalentes y el pabellón del Alumnado conforman hasta la actualidad el nuevo «centro histórico» de la UA, que seguirá creciendo con los pabellones universitarios 12 y 13 que, presumiblemente, albergarán el Centro de Empleo del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleo. «Aunque parezca paradójico, en este proyecto hemos mirado al pasado para avanzar hacia el futuro», finaliza Elia Gutiérrez.